

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

EN PROVINCIAS.

Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

¡ PODER DE LOS VOLCANES !

El monte mas elevado de la cordillera de los Andes, el *Cotopaxi*, en 1738, arrojó sus bocas de fuegos á 3,000 piés de elevacion sobre su cráter; --mientras que en 1744 las materias combustibles pugnaban en busca de una salida, rugian con tan formidable estrépito, que sus detonaciones se oyeron á mas de 600 millas de distancia. -- En 1797, el cráter de *Tunguragua*, otro de los elevados picos de los Andes, arrojó raudales de betun, tan inmensos que cegó rios, abrió lagunas, y en valles anchos de 1,000 piés, practicó honduras de 6,000 piés. La corriente de hirviente lava que brotó del Vesubio en 1737 pasando por *Torre del Greco*, contuvo 33.600,000 piés cúbicos de materia sólida. -- Y en 1794 cuando por segunda vez quedó destruida la misma torre, la masa de lava ascendió á 45.000,000 de piés cúbicos. -- En 1679, el Etoa despidió un raudal que se extendió sobre un espacio de 84 millas cuadradas, midiendo próximamente 100.000,000 de piés cúbicos: en esta ocasion el amontonamiento de las arenas y escorias, formaron el Monte Rossi, cerca de Nicolosi, un cono de dos millas de circunferencia en su base, y 1,000 piés de elevacion.

El raudal emanado del Etna en en 1810, adelantó ganando terreno á razon de una vara cada dia sin interrupcion por espacio de nueve meses.

Echando una mirada retrospectiva á datas mas remotas, recordaremos que en la erupcion del Vesubio A. D., 79, las escorias y cenizas amontonadas sobrepusieron el volumen de la actual

montaña.

Es pasmoso, casi increíble, si bien histórico, que el Vesubio ha lanzado á veces sus cenizas á fabulosas distancias, habiendo llegado hasta Constantinopla, Siria y Egipto; ha despedido piedras de ocho libras de peso hasta el mismo Pompeya, distante seis millas, mientras que peñas igualmente considerables, subian por los aires ascendiendo á 2,000 piés de su superficie.

El Cotapaxi ha llegado á proveer una cantera de 109 varas cúbicas de volumen, á distancia de 9 millas. -- El *Sumbawa* en 1815, durante una erupcion de las mas horribles que recuerdan los mortales, arrojó sus cenizas hasta Java; una distancia de 300 millas de superficie y de una poblacion de 12,000 habitantes, solo escaparon 20 personas.

SECCION DE NOTICIAS.

— De *La Correspondencia*:

Ya ha devuelto la causa el señor Ralero, defensor del Sr. Nieto Imaz, solicitando del tribunal la entrega del acusado á su familia, bajo fianza de custodia. Dicen que se halla en tan mal estado de salud y tan abatido el desgraciado Imaz, que se teme por su vida, debiendo ser trasladado al hospital.

— D. Antonio Navarro y Martínez en un comunicado que dirige á un periódico de medicina asienta las siguientes proposiciones sobre el cólera morbo, cuyo conocimiento creemos de la mayor utilidad: 1.^a El cólera morbo asiático es una enfermedad palúdica. 2.^a Cualquiera que sea la forma con que aparezca (y que en verdad, son

muchas), la base de su tratamiento debe ser el de las fiebres intermitentes. 3.^a Teniendo en cuenta la precedente proposicion, se consigue, por regla general, curar siempre el cólera morbo asiático, en su primero y segundo periodo; salvar próximamente la mitad (y quizá mas) de los enfermos que lleguen al tercero, ó sea al algido, siempre que el profesor sea llamado al principio de esta terrible escena, y que el enfermo se halle en circunstancias medianamente favorables de edad, robustez, esmerada asistencia, etc., etc. La eficacia de este tratamiento se prueba igualmente hasta en el tiempo que resisten á la muerte los que al fin fallecen: como preservativo no puede ser mas eficaz. 4.^a El cloroformo es el medicamento mas heróico y uno de los mas indispensables, porque es con el que mas tiempo se gana en combatir los síntomas mas peligrosos y molestos, combatiendo, á la vez, con él la naturaleza de tan terrible enfermedad. 5.^a El cólera morbo asiático, por regla general, nunca es primitivamente fulminante.

— El jóven escultor de Cardona, D. Gerónimo Suñol, ha construido y enviado al señor general Prim el busto de este ilustre caudillo, ejecutado en sal de las minas de aquella poblacion. El busto es de una sal opaca cristalina, de un color acaramelado y muy parecido; su trabajo delicado y bien acabado. El zócalo, ó base sobre que descansa tiene al frente un bajo relieve de sal blanca que figura la batalla de los Castillejos; á los lados dos medallones de sal cristalina, el de la derecha con fondo negro y orlado de siemprevivas, dice: *A los que sucumbieron en Africa. Dios les haya per-*

donado. Y en el de la izquierda, con fondo encarnado, y con coronas de hojas de roble, se lee: *Al ejército vencedor en Africa*. En los ángulos se levantan cuatro grupos de trofeos propios de las armas de infantería, caballería, artillería é ingenieros. Esta obra, de mérito artístico y de gusto, es un obsequio que se hace al marqués de los Castillejos por un antiguo amigo suyo.

—La importancia que la industria y el comercio van adquiriendo en el pueblo de la Escala, provincia de Gerona, han movido á los vecinos del mismo á dirigir una esposicion al gobierno de S. M. suplicándole, que declare aquel puerto hábil para la importacion directa del estrangero del cáñamo, carbon mineral, hierro, tablonés, bacalao y pez palo.

—D. Eugenio Doyague, maestro de instruccion primaria de la villa de Poblacion de Campos, que impedido de una pierna, con su escasa dotacion mantiene seis hijos y una cuñada, salvó en aquella villa, el día 2 del corriente la vida de un niño que, encontrándose solo en una casa, habia tenido la desgracia de que el fuego inflamando sus vestiduras acaso le hubiera carbonizado sin el eficaz auxilio que á sus gritos le prestó el Doyague, logrando salvarlo con ligeras lesiones, pero quedando en cambio su libertador con las manos enteramente abrasadas.

—Por lo que se dice, con referencia á cartas y relaciones autorizadas, el suceso de haber dado sus pasaportes el gobierno de Juarez á nuestro embajador en Méjico, parece bastante á lo ocurrido en España en 1848, cuando el gabinete Narvaez despidió al ministro inglés Mr. Culwer. El Sr. Pacheco se habia mostrado naturalmente amigo y partidario del gobierno de Miramon, y al triunfar los llamados constitucionalistas, han creído peligrosa la estancia del Sr. Pacheco en Méjico.

Hay sin embargo una cosa notable y honrosa para España en la despedida del Sr. Pacheco, y es, que al resolver el gobierno de Juarez, la salida de nuestro embajador ha declarado terminantemente que si por circunstancias personales ha adoptado aquella providencia, desea conservar buenas relaciones con España, y se halla dispuesto á escuchar todas sus re-

clamaciones.

—La marcha de nuestra escuadra á Veracruz tiene ahora por único objeto proteger y dar fuerza moral á los españoles residentes en la república.

—Una muger vecindada en las cercanias de Morlaix (Francia) se presentó dias pasados espontáneamente en el despacho de policia declarando que se ponía á disposicion de la autoridad porque habia matado tres hijos suyos. El hecho por desgracia era cierto. María Michel era horriblemente maltratada por su marido hacia trece años, y amenazada de muerte. Como creyese que su marido iba á llevar á cabo su amenaza tuvo el horrible pensamiento de quitar la vida á sus hijos para que no quedasen entregados á la crueldad de su marido. El día 1.º ahogó en un arroyo á su hija Bárbara de siete años y á su hijo Oliverio de cuatro, dejando luego los cadáveres sobre la yerba á la orilla del arroyo. En seguida sacó de la cuna á su hija Guillermina de tres meses, la ahogó en un barreño de agua y la volvió á colocar en la cuna yendo inmediatamente á presentarse á la autoridad. Parece estar en su cabal juicio, y protesta que idolatraba á sus hijos.

—La sociedad africana de Lóndres, se presentó dias pasados á lord Palmerston para presentarle una memoria en que se pide un subsidio para el rey de Dahomey, que ha abolido la *caza de esclavos*. Los autores de la Memoria, dicen, que para obtener este subsidio sin gravamen del Tesoro, bastaria reducir la escuadra de las costas de Africa. Tambien proponen el envio de un ministro plenipotenciario cerca del rey de Dahomey.

—Los trece votos de mayoría que tuvo en la Cámara prusiana la enmienda de Viacko favorable á la unidad italiana, parece que pertenecen á los diputados polacos del gran ducado de Posen, que, al defender la independencia de Italia, defienden una esperanza para su propia patria.

—Al fin es conocido el Estatuto real de Austria. El que se llama Consejo de Imperio se compondrá de dos Cámaras ó curias, la una compuesta de 350 diputados elegidos por las Dietas provinciales, y la otra, que será el Senado, de los hombres mas notables del imperio, que serán senadores vitalicios. Ambas curias tendrán el derecho de iniciativa y gozarán de la

publicidad de sus sesiones. Hungría tendrá parte en estas Asambleas; pero los diputados húngaros podrán no tomar parte en sus decisiones, cuando se trate de leyes exclusivamente destinadas á los países alemanes.

—El nuncio monseñor Sacconi vuelve á París por consejo de los cardenales. El cardenal Genga ha muerto.

La proclama dada en Milan anunciando la rendicion de Gaeta, dice que el estampido del cañon que celebra esa gran victoria, se oirá en Roma y Venecia: y concluye con estas palabras: «Conciudadanos, renovemos el juramento de la union: viva el rey de Italia!»

—Los oficiales de las guarniciones de Gaeta, Civitella Deltronte y Messina, conservarán sus grados si se incorporan al ejército sardo, y el sueldo entero si se les dá el retiro.

—Parece que el Sr. Casella, presidente del Consejo de ministros de Francisco II, quedó en Gaeta para arreglar todo lo relativo á la entrega de la plaza.

—A la llegada del general Montauban al Japon, aquel imperio estaba en una desorganizacion completa. Habia estallado una revolucion política y religiosa, y los estrangeros padecian mucho en medio de aquel desquiciamiento social. Los embajadores, rechazados por la fuerza, se habian refugiado á bordo de sus buques y esperaban que el general Montauban, gracias á la presencia de una fuerte division naval, podría verificar un desembarco y ser oido.

—La marina de Dinamarca, aunque se haya rehecho despues de la catástrofe de 1807, no es lo que era antes de esta época. Cuenta, sin embargo, con una flota muy honrosa para un Estado secundario. Se compone de: *Buques de vela*.—Tres navios de línea: dos de á 81 cañones, y uno de á 72; seis fragatas, una á 60 y cinco á 44 y 48; cuatro corbetas á 28, 20, 14 y 12 cañones, tres bergantines, dos á 16 y uno á 12; dos goletas de un cañon cada una; un cutter con seis falconetes.—*Buques de vapor*.—Un navio de línea á hélice, 64 cañones; dos fragatas á hélice, de 42; dos fragatas en via de construccion, á 52 y 42 cañones; dos corbetas de hélice, de 10 y 12; otras en construccion; dos chalupas cañoneras de hélice, á dos cañones; cuatro vapores de ruedas, de 4 y 6; un vapor idem de 12 cañones.—*Flotilla*

de remos. . . 67 chalupas cañoneras, de ellas 23 con un cañon de á 24, y 27 con dos cañones idem; y 17 botes cañoneros. Total, 1.084 cañones. -- *Personal.* -- Un vice-almirante; dos contra-almirantes; 28 capitanes de navío; 23 capitanes tenientes; 80 tenientes. El reclutamiento de las tripulaciones es facil, abunda la poblacion marítima, y los muchos pescadores que navegan sin cesar en medio de los peligros de un mar sembrado de islas y de arrecifes, proporcionan esceleotes marinos de guerra.

NAUION.

Ayer, por cumpleaños del príncipe Federico tio de S. M. el Rey de los Países Bajos, y padre político del Rey de Suecia y Noruega las fragatas *Evertsen* y *Zeeland* hicieron los saludos de costumbre, que repetidos por la fortaleza de Isabel II fueron contestados por ambas fragatas.

Tan numerosa y escojida concurrencia como en la anterior, presenció el mártes, en medio de repetidos y estrepitosos aplausos, la segunda funcion que dió en el Teatro la Sociedad lírico-dramática.

Se puso en escena la comedia en tres actos «Con razon y sin razon» y la pieza en un acto «Con el santo y limosna.»

Otro cuerpo hay en los Estados Unidos que merece seguramente especial mencion: el de bomberos.

La mayoría de los jóvenes, especialmente los que no pertenecen á la milicia, se alistán en alguna de las muchas compañías de aquella institucion que hay en todas las grandes poblaciones. Estas compañías están tambien uniformadas, y cada una tiene á su cargo una homba y los correspondientes aparatos de cuerdas, garfios, escaleras de mano, hachas, etc.

Hay que advertir que las ciudades de los Estados Unidos contienen muchas casas de madera, barrios enteros de ella, y de ser muy dados al dolo especulativo, los traficantes de mala ley, escoria de la nacion que ha creado esa inmoderada inmigracion de europeos que se admite, dimanán los incendios que diariamente casi se originan.

Verdad es que así como hay incendios por todas partes hay tambien el agua en abundancia en cualquier parage para extinguirlos por ser el terreno sumamente bajo y dotado de rios y lagunas el pais. Mas, apesar de ello, el voraz elemento toma á veces tal incremento, que horas y mas horas se necesitan para vencerlo; esto acudiendo gran número de bombas, habiendo ciudad que cuenta mas de cien con algunas en el dia que ván por medio del vapor.

No nos estenderemos en los pormenores que esperamos de la fina atencion de nuestro compañero de Sociedad M. B., ciñendonos únicamente á decir que los señores Piqué y Gassola, dignos directores de las músicas de Valencia y Burgos, amenizaron en una y otra funcion los entreactos de un modo tal, que las escogidas piezas que se tocaron, formaron una parte esencial de la funcion misma.

Concluida la funcion del mártes, la banda de Búrgos pasó á obsequiar con una galante serenata á las señoritas de Capdevila, Quintela, Salvá y Aracil que con la mayor amabilidad se han prestado á dar mayor lucimiento á estas funciones: la música tocó tambien enfrente de las casas de las Autoridades y principales Gefes.

Parece que para la semana próxima se está preparando una linda zarzuela.

Suscripcion para facilitar algunos auxilios á la desgraciada y desamparada familia de Catalina Arbona viuda y vecina de Villa Carlos, cuyo esposo é hijo perecieron en el mar y á las inmediaciones del Esperó el dia 8 del pasado.

	Rs. vn. cs.
Suma anterior.	1549 99
D. J. de la M.	4
„ Francisco Morillo y Capó.	24 33
„ Gregorio Fuxá.	5
„ Francisco Costa.	11 33

La primera bomba que, llegando al lugar del siniestro, despide el chorro de agua sobre el incendio obtiene el premio de las compañías de seguros; así es que hay una noble emulacion en acudir con toda prontitud.

En Nueva Orleans, uno de los puntos mas acosados por estas alarmas, pues hay noche que sucede verse invadidos por las devoradoras llamas hasta cuatro y cinco edificios; allí dá gusto ver este servicio de los bomberos.

Hay su reten de faccion dia y noche en cada depósito de bomba: el caballo uncido á la máquina, y hasta moatado en él el conductor. Apenas se oye la primera campanada de la señal de fuego, cuando pica espuelas al animal, y corre cuanto puede éste arrastrando la bomba hácia el lugar del incendio indicado por los mismos toques de las campanas; y detrás de ella corren los compañeros de guardia cuyo número vá engrosando con los que acuden de sus casas que, al toque de alarma de los policias nocturnos, han tenido que levantarse á toda prisa para llegar en tiempo hábil á su puesto. Aunque haga un frio glacial, ó esté lloviendo á mares, no hay mas remedio que cumplir con su obligacion, só pena de pasar plaza de moroso, cobarde, ó mal disciplinado, y granjearse el desprecio de sus cólegas. No llega este

„ M.	40
„ J. V.	85 33

	1686 98

Se suscribe en la tienda de D. N. Fábregues (Aguila de oro), en esta imprenta y demás puntos de suscripcion del Diario, y en Villa Carlos en casa de D. Pedro Preto y Herrera.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

El santo Angel de la guarda.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte en la iglesia del Cármen, privilegiada.

Santo de mañana.

San Absalon márt. y San Simplicio papa y márt.

AFECCIONES ARTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale á las 6 h. y 33 m. y se pone á las 5 y 52 m.

La luna sale á las 11 y 34 m. de la N. y se pone á las 8 y 33 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 28 de Febrero de 1861.

Servicio para el 1.º de Marzo.

Gefe de dia: D. Antonio Villaverde y Mendoza, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infanteria de Burgos n.º 56. — Parada, Zaragoza y Valencia. — Hospital y provisiones, Burgos. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

caso en alguno sino rara vez, porque la mayor parte son jóvenes de trueno que, en estas pesadas cargas cifran ellos la esperanza de lucirse, aparte de la emulacion que reina para esponerse á los puntos de peligro.

Hay que decir, no siempre son trabajos lo que pasan, porque alguna vez en el año salen á figurar como cuerpo organizado con pretensiones de benéfico y protector de la humanidad. Se suelen reunir todas las compañías en procesion en cuantas fiestas cívicas se celebren, y en algunas ciudades llegan á formar un ejército pasivo de hombres con el gran número que cuentan en sus filas.

Citaré para probarlo un ejemplo reciente de ello.

Entre los obsequios que tributó la ciudad de Nueva York al príncipe de Gales durante su reciente visita á aquella ciudad, hubo su procesion de bomberos arrastrando sus bombas cada compañía: pues nada menos que muy cerca de seis mil bomberos formaban en ella.

Volvamos á mi viaje que ya toca á su conclusion.

Despues de cuatro dias de permanencia en Pendleton mi compañero y yo nos metimos en el ferro carril para regresar á Charleston.

Veinte horas de ferro-carril por un ca-

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Correos de Mahon.

El domingo próximo 3 de marzo, se despachará correo para Barcelona con el vapor Cid, admitiéndose correspondencia hasta las 9 y $\frac{1}{2}$ de su mañana.

El mismo domingo á las 9 de la noche, se despachará tambien para Mallorca y el Continente por via de Ciudadela, en razon á que el vapor Mahonés no habrá entrado en itinerario á causa del fuerte temporal que retrasó su salida de aqui para dichos puntos. Mahon 28 de febrero de 1861.-El Administrador.-Guillermo Fiol.

ANUNCIOS.

LA TUTELAR,

COMPANIA ESPAÑOLA

DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Situacion de la Compañia en 13 de febrero de 1861.

CAPITAL SUSCRITO.

Rs. vn. 520.407,070 representado por 71,515 suscritores.

CREACION DE LA COMPANIA.

LA TUTELAR cuenta 40 años de existencia. Es la Compañia española de su cla-

mino tan monótono como aquél, atravesando leguas y mas leguas de frondosos pinares se hacen tan pesadas, que preciso se hace recurrir á alguna distraccion aparte de la que ofrece el vivo panorama de extrañas caricaturas que entran y salen del tren en cada estacion que se para; y es que, siendo este pais un compuesto de gente de todas las naciones europeas, sobresaliendo de mucho los Irlandeses y Holandeses por la gran emigracion anual de ellos á esta parte del nuevo mundo, gente en su mayoría extraña y de baja ralea, se veán muchas fachas raras y ridículas.

Como se hace preciso, como decia, recurrir á alguna distraccion, al efecto vá en cada trén uno de los tantos muchachos que hay en estas tierras, dedicados á la espendicion de periódicos y otras publicaciones ilustradas que, por intervalos, recorre del uno al otro extremo todo el tien, ofreciendo su entretenida mercancía á los aburridos.

Tampoco creo haya pais tan dado á la lectura y á la publicidad literaria como éste: es que la impresion es sumamente barata á favor del inmenso número de consumidores y de este modo la produccion literaria ha podido desarrollarse; pero sobre todo el periodismo alcanza una boga de que no se puede uno formar una idea. En las grandes ciudades tienen el tamaño

se mas antigua y la que ha reunido mayor capital suscrito y mayor número de suscritores.

OBJETO Y BASES.

La Tutelar es una Caja de ahorros que recibe las economias de las familias para devolverlas al cabo de 1 á 25 años, aumentadas con crecidos beneficios.

Las cantidades que para este fin se reciben son invertidas por la Junta de vigilancia en títulos de 3 por 100 consolidado, que se depositan á nombre de esta en el Banco de España, así como los intereses que estos títulos producen semestralmente.

Los asociados se heredan mutuamente por fallecimiento; y como las cantidades que constituyen las suscripciones son pequeñas sumas anuales, que ni son susceptibles de ser invertidas en operacion alguna productiva, La Tutelar proporciona á estas, al cabo de algunos años, un lucido capital con cantidades que, alejadas de La Tutelar, se hubieran perdido ó malgastado.

GARANTIAS.

La Administracion de la Compañia y su Delegado régio tienen prestada una fianza metálica en garantia de su gestion.

La Junta de vigilancia de la compañía, compuesta de personas respetabilísimas, y la delegacion régia, vigilan los actos de la Administracion é intervienen en todas las operaciones que se rozan con los fondos de los suscritores.

Un Boletín que se publica cada cinco dias, y que cada trimestre se remite gratis á todos los suscritores, da cuenta periódica de la marcha de los negocios, recaudacion é inversion de fondos.

Finalmente, los libros de la Compañia y sus comprobantes estan siempre á disposicion de los suscritores que quieran examinarlos.

DEVOLUCION DE CAPITALS.

Al término del plazo por el cual se hacen las suscripciones, La Tutelar devuelve su importe con los productos obtenidos á los asegurados que llegan en vida á dicho plazo. En primero de julio de 1857 efectuó por primera vez esta devolucion de capitales, y en igual fecha hace ya todos los

de sábanas, y bien escasa ha de ser una poblacion que no tenga su periódico diario de regulares dimensiones.

Estando de vuelta otra vez en Charleston nos detendremos un rato mas en él.

Hay un teatro pequeño aunque bonito, pero no es sitio que obtenga mucha concurrencia y así es que está cerrado la mayor parte del año.

Por lo regular aquí las familias acomodadas viven muy retraidas ó al ménos bastante apartadas de funciones teatrales.

Eso sí, á lo que muestran las señoras grande aficion es á salir solas á paseo por las calles principales, ya sea en carruage ya á pié, y aunque no tengan que comprar lá mas mínima cosa, gastan el tiempo recorriendo las grandes tiendas de géneros y otros objetos de lujo y moda.

Ya que de tiendas hablo, diré que en Charleston, y esto que no es la ciudad que mas se pueda lucir en eso, entre las muy buenas que hay, se distingue una, cuyo edificio de tres pisos fabricado á propósito para tal establecimiento, parece en su interior un convento. Hay en ella sesenta empleados para despachar y demás atenciones y todo sigue un órden y prontitud admirables.

El bello secso en los Estados Unidos, por fin concluiré diciendo, principalmente en el Sur, ha desarrollado un lujo atroz y

años igual devolucion á los suscritores cuyo compromiso social vava terminando.

MANERA DE SUSCRIBIRSE.

Las suscripciones se admiten en la Direccion general en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, en las Delegaciones de provincias, y en la Sub-inspeccion de esta isla á cargo de D. Domingo Orfila, calle del Arraval núm. 127, en donde se facilita el prospecto gratis y se dan cuantas esplicaciones pidan para la admision á tan laudable é beneficiosa Asociacion.

En la calle de Anunciavay núm. 9 se venden muebles y todo el ajuar de una casa, la mayor parte de los articulos del todo nuevos. Tambien se venden los vinos en la bodega.

COCAS EN PEIX, EMPANADAS

Y OTRAS CLASES DE PASTAS.

Se hallarán en casa la Cocabambra, calle Nueva n.º 26.

Para BARCELONA.

Saldrá el Domingo el vapor Cid, cap. D. Nicolás Vallspinosa, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull calle del Angel n.º 22.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.

ha sostenido con un teson digno de mejor causa, las abultadas proporciones del vilipendiado miriñaque.

Tocante á los caballeros diré, que no hay como venir por acá para ver adefesios, pues aparte de un reducido número de jóvenes que podemos llamar elegantes aunque no se saben separar de sus cabellos á la romana, en general hay cierto desaliño en el vestir ó cuando menos poco enlace entre las partes componentes del traje.

No quiero seguir ridiculizando los individuos, pues esto no entra en mi propósito. Solo concluiré con decir que mucho se puede anotar y referir del actual estado de prosperidad financiera y comercial de esta nacion, demostrado con datos estadísticos, como igualmente del político y moral de su sociedad palpable, con recientes ejemplos que púedease citar.

Estos detalles y sus observaciones ó comentarios los emitiré en otras ocasiones si ántes pluma mas hábil y experimentada no se ha encargado de darles publicidad.

Estéban Amengual.